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本报讯（记者 陈志奎）5月4日至
9日，市长徐曙海率团赴德国、法国开
展友好访问和经贸洽谈活动，密集拜
访国际知名企业，促进在谈项目加速
落地，推动重点企业增资扩产，深化与
国际友城交流交往，持续扩大镇江与
欧洲国家在产业项目、科技创新、文化
旅游等方面的深度合作，着力打造更
高层次开放型经济，不断提升镇江对
外开放水平。

在德国期间，徐曙海先后拜访了
诺贝丽斯集团、巴斯夫集团、格雷斯海
姆集团等知名跨国企业。诺贝丽斯集
团是全球领先的可持续铝材解决方案

供应商、铝压延和回收行业领军企业，
在镇二期项目总投资超 3.7 亿美元。
徐曙海参观了诺贝丽斯集团德国科布
伦茨工厂，与诺贝丽斯全球政府事务
与传播副总裁克里斯等集团高管座谈
交流，感谢诺贝丽斯对镇江发展的关
心支持，希望诺贝丽斯将镇江作为投
资重点地区，加快在镇新项目建设步
伐，力争早日开工建设、投产达效，同
时布局落户更多优质项目、先进技术，
推动更多先进产能在镇落地。巴斯夫
是全球化工领域龙头企业，徐曙海考
察了巴斯夫集团总部，与巴斯夫亚太
区高级副总裁傅安之等集团高管商

谈，希望巴斯夫加大在镇投资力度，拓
展双方在科技研发、现代物流等领域
的合作，引领带动更多企业到镇江投
资兴业，更好助力镇江新材料产业集
群建设。傅安之感谢镇江长期以来
的支持帮助，表示将与镇江携手拓展
合作领域，实现互利共赢、共同发
展。格雷斯海姆集团是全球五大医
用包装材料生产供应商之一，徐曙海
来到集团总部，与集团 CEO西门森、
董事会成员卢卡斯等深入洽谈。双
方介绍了各自优势及发展情况，就深
化医疗器械、生命健康等领域合作进
行了探讨。 （下转2版）
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我市再添7家国家级
农民合作社示范社

本报讯（记者 周迎 通讯员 王振
洲）近日，农业农村部公布了国家级农
民合作社示范社名单，我市 7家合作社
榜上有名，推动我市国家级示范社总数
达到32家。

据了解，此次我市获选的国家级合
作社示范社为丹徒区丰阳稻米专业合
作社、丹阳市佳吉渔业专业合作社、丹
阳市曲阿茶叶专业合作社、丹阳市陵口
镇兴宝粮食专业合作社、句容市白兔镇
致富果业专业合作社、句容市边城绿农
粮食种植土地股份专业合作社、句容市
润民食用菌专业合作社。

农民专业合作社是农民群众在家
庭承包经营基础上，自愿联合、民主管
理的互助性经济组织，是依法登记的市
场行为主体，在做强农业产业、带动农
民增收、促进共同富裕等方面发挥了重
要作用。近年来，我市着力推动农民合
作社由数量增长向量质并举转变，坚持

“强身瘦体”和“示范创建”两手抓、两手
都要硬，持续加强合作社规范化建设，
推动合作社发展质量效益稳步提升，为
助力乡村振兴和推进农业强市建设做
出了积极贡献。

目前，全市农民专业合作社总数达
2710家，覆盖了种植业、畜牧业、渔业、
农机植保、社会化服务等各个领域，其
中国家级示范社总数达32家。

让国防教育扎根校园

润 州 区 南 徐 小 学
激发少年爱国强军梦

本报讯（孙晨飞 高莹 云苏）为贯彻
落实党的二十大精神和习近平总书记关
于少年儿童和少先队工作的重要论述，5
月 10日上午，2023年全国少年军校工作
交流会现场观摩活动在南徐小学举行。

少年戎装，雏鹰飞翔。活动现场，锣
鼓喧天，队旗飘扬，队歌嘹亮。南徐小学

“小军人”们身着迷彩服，英姿飒爽，以斗
志昂扬的精神风貌，为来自全国各地的
嘉宾们献上了一场精彩的汇报展演。“小
军人”们身形矫健、刚劲有力，一招一式
展示着蓬勃朝气与阳光风采，赢得了与
会嘉宾的阵阵掌声。活动中，启动了全
国少年军校星火传承计划，举办“追求信
仰之光 传承红色基因”——润州区南徐
小学少年军校建设专题沙龙，为润州区
英雄中队授旗。英雄中队的少先队员们
进行宣誓，“请党放心 祖国有我”的铮铮
誓言在校园内久久萦绕，震撼人心。

全军十大英模挂像、少儿国防教育
馆、南泥湾农场……走在南徐小学校园，
处处能感受到浓厚的拥军、爱军氛围。
自上世纪 90年代开始，润州区南徐小学
与驻镇某部队共建成立少年军校，学校
以少年军校为载体， （下转2版）

范昀 侯璞明 明明

通过更换过热器、减少锅炉空预器
管道漏风、增加供热能力，将供电煤耗
从330gce/kWh降至300gce/kWh；运用技
术手段将品质合格的冷凝水直接回用
电站锅炉，让冷凝水回收率从 78%提高
到 85%以上；升级燃气红外线燃烧器，
提高热风系统效率，每年可节降燃气消
耗约30万立方米……

“造纸企业是不少人眼中的耗能
大户，但我们相信，通过深入推进科
技创新节能，同样也能让企业成为节
能大户。”实现吨纸能耗下降 4.1%，电
耗下降 2.3%，日前盘点 2022 年的节能
成绩单，金东纸业首席节能官贾靖江
很是兴奋，在镇江新区科信部门的协
助下，金东纸业大力推进节能技改，
邀请第三方机构从能耗源头把脉，与
成熟的节能集成厂商深度合作，成效
初显。

节能降耗、绿色转型是推动企业
高质量可持续发展的关键举措。近
年来，镇江新区加快构建绿色制造体
系，携手区内重点企业在深度节能改
造、资源综合利用、循环经济建设等
领域积极探索、加大投入，以实际行
动提升产业层级，推动工业经济向更
高水平迈进。

金东纸业今年制定了管理节电目

标 3740 万 kWh，节汽量 1.6 万吨，各部
门制订措施 126 条，目前已执行 118
条。在运用技术节能、管理节能的同
时，金东还积极探索创新水、木材、纸
浆等生产等原辅材料节约手段，充分
提升资源综合利用效率。通过对生物
磨浆节能技术、改性填料节省纤维用
量技术等一系列关键技术的研发运
用，实现了中低档铜版纸灰分（纸张中
除了纤维以外的杂质）提升 0.5%至
1.5%，每 年 可 节 约 新 鲜 木 浆 耗 用 量
1000多吨。企业先后投入资金近 1000
万元，实施十余项节水技改工程，累计
实现持续节水约 700 万吨/年，全厂水
重复利用率达到了 95%以上。

为让省下来的水发挥更大作用，金
东纸业与“邻居”镇江奇美化工有限公司
达成取水权交易协议，将节水技改富余
的300万立方米取水指标通过水权交易
的方式，有偿转让给更有需求的企业。

省级绿色工厂、节水型企业优利德
（江苏）化工有限公司，扎根镇江新区二
十余年，始终锚定绿色、节能、可持续的
发展目标，从技术攻坚、设备升级、管理
创新等多个维度加速绿色转型步伐。

企业生产管理科科长卜军荣介绍，
“这两年，我们先后投资600万元左右，把
原来的柴油叉车全部改造成电动叉车，
每台叉车每年可减少6300升柴油使用，
11辆一年就节省近7万升，（下转2版）

本报记者 陈志奎
本报通讯员 李再强 栾蕾

聚焦产业基础再造工程和重大技
术装备攻关工程，加强推进关键技术攻
关，加快智能化改造和数字化转型……
日前，工信部门印发的《2023年镇江市
装备制造业工作要点》，明确今年全市

以产业链群集聚发展为重点，心无旁骛
做强做优做大高端装备制造产业，全面
提升产业链供应链韧性和安全水平。

攀高逐新的装备制造业，沿着
夯实体、壮筋骨、强体格一路加速行
进，将为推动镇江经济高质量发展
提供坚实支撑。

高端装备制造是我市倾力打造的两

大千亿级产业集群之一，在镇江产业版
图上占据举足轻重的地位。数据显示，
去年全市高端装备制造产业集群规上
企业实现应税销售1756.2亿元，同比增
长22.7%，增幅高于全市规上工业平均
14.8个百分点。顶住经济下行压力，今
年一季度，高端准备制造表现依旧抢眼，
应税销售仍保持同比9.1%的增幅。

“四群八链”的产业体系中，囊括
“海陆空”的高端装备制造，触角遍及航
空航天、海工装备、汽车及零部件（新能
源汽车）、新型电力（新能源）装备、智能
农机装备等五条产业链。 （下转2版）

镇江新区超前布局靠前服务

加大节能降耗“硬投入”
激活绿色制造“强引擎”

强链延链卓有成效，应税销售两位数增长

全市装备制造业链群集聚攀高逐新

徐曙海率团赴德国法国开展友好访问和经贸洽谈活动

推进深层次交流合作
扩大高水平对外开放

只争朝夕谋发展
强信心强信心 稳经济稳经济 促发展促发展

新华社河北雄安新区 5月 10 日
电 中共中央总书记、国家主席、中央军
委主席习近平10日在河北省雄安新区
考察，主持召开高标准高质量推进雄安
新区建设座谈会并发表重要讲话。他
强调，雄安新区已进入大规模建设与承
接北京非首都功能疏解并重阶段，工作
重心已转向高质量建设、高水平管理、
高质量疏解发展并举。要坚定信心，保
持定力，稳扎稳打，善作善成，推动各项
工作不断取得新进展。

中共中央政治局常委、国务院总理

李强，中共中央政治局常委、中央办公厅
主任蔡奇，中共中央政治局常委、国务院
副总理丁薛祥陪同考察并出席座谈会。

5月10日，习近平在河北省委书记
倪岳峰、省长王正谱陪同下，深入雄安新
区的高铁站、社区、建设工地等，就高标
准高质量推进雄安新区建设进行调研。

当天上午，习近平乘高铁前往雄安
新区，抵达后首先考察了雄安站的建设
运行情况。雄安站是雄安新区开工建
设的第一个重大基础设施项目，具有标
志性意义。习近平先后察看站台、候车

大厅、站外广场，了解雄安站建设运营
和所在的昝岗片区规划建设情况。习
近平指出，雄安站是雄安新区的交汇车
站，要进一步完善联通雄安站和雄安新
区的交通“微细血管”，提升人流物流聚
集和疏散的效率。要把昝岗片区建设
成为高端高新产业集聚区，让各方来客
一到雄安，就能感受到雄安新区扑面而
来的现代化新气象。

习近平随后乘车来到容东片区南
文营社区。该社区安置了安新、容城两
县回迁群众5000多人。习近平先后来

到党群服务中心和社区食堂，同社区工
作人员、现场办事群众、就餐的社区老
人等亲切交流，仔细查看民情台账，对
社区开展的便民养老服务等表示肯
定。习近平强调，我一直牵挂着回迁
群众，看到大家生活好，我很欣慰。建
设好雄安新区，重要的是衔接好安居
和乐业，让群众住得稳、过得安、有奔
头。要同步推进城市治理现代化，从
一开始就下好“绣花”功夫，积极推进
基本公共服务均等化，构筑新时代宜
业宜居的“人民之城”。 （下转11版）

习近平在河北雄安新区考察并主持召开
高标准高质量推进雄安新区建设座谈会时强调

坚定信心保持定力 稳扎稳打善作善成
推动雄安新区建设不断取得新进展
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本报讯（记者 胡建伟）5月 10日，
第四师可克达拉市党委书记、四师政
委，可克达拉市人大常委会党组书记、
主任李成盛率领党政代表团来镇考
察，共叙支援协作情谊，共商合作发展
大计。市委书记马明龙陪同考察并主
持座谈。市人大常委会主任李健陪同
考察并参加座谈。

马明龙代表市委、市人大常委会、
市政府、市政协，向师市党政代表团来
镇表示欢迎，向师市长期以来给予镇
江工作的大力支持和对镇江援疆干部
的关心关爱表示感谢。他说，镇江从
2010 年开始对口支援四师可克达拉
市，13年来，我们互学互鉴、携手共进，
经济合作更加扎实、民生改善更加可
感、队伍建设更加过硬、情感交融更加
深厚。今年是全面贯彻落实党的二十
大精神、全面建设社会主义现代化国
家的开局之年，也是镇江四师新一轮
对口支援协作的起步之年，我们将认
真学习贯彻习近平总书记重要讲话重
要指示精神和中央、省委相关部署要
求，把深化对口支援作为拥护“两个确
立”、做到“两个维护”的具体行动，进
一步找准援疆工作与师市发展的结合
点，立足师市所需、群众所盼、镇江所
能，高站位谋划、高标准推进、高质量
落实好两地交流协作任务，深化产业
合作、民生支援、人才互动、文化交流，
共赴高质量发展新征程、共创高品质
生活新图景、共育智力援疆新硕果、共
谱民族团结新篇章。

李成盛代表师市党委和师市25万
干部职工群众向长期以来无私援助师
市的镇江市委、市政府以及镇江人民表
示衷心感谢和崇高敬意。他表示，新一
轮对口援疆工作开展以来，镇江市委、
市政府始终把对口援疆工作作为一项
重大的政治任务，深入贯彻落实历次全
国对口支援新疆工作会议精神，把四师的事业当成自己的事业，把四师的发展当成自
己的发展，坚持全面援疆、精准援疆、长期援疆，以项目实施为基础、以民生改善为根
本、以产业发展为重点、以智力人才为支撑，不断完善援疆工作机制、创新援疆工作模
式、加大援疆工作力度，走出了一条体现镇江特色、符合四师实际、传承式创新、融合式
发展的援疆之路，为促进四师经济社会高质量发展作出了巨大贡献。希望镇江市委、
市政府今后继续加大在产业项目、人才柔性援疆、文化交流交往等方面对四师的支持
力度，四师也将向镇江学习推动高质量发展的先进经验，进一步加强双方各方面交流
合作，共同推进新时代对口援疆工作取得新成效、开创新局面。

会上，市委常委、市委宣传部部长、市委秘书长陈可可，第四师可克达拉市党委
常委、四师副政委，组织部部长张永安分别介绍了镇江市和第四师可克达拉市经济
社会发展情况。

在镇期间，党政代表团先后考察了肯帝亚木业有限公司、江苏鱼跃集团、江苏沃
得高新农业装备有限公司和西津渡老城区改造项目、全过程人民民主实践中心、“润
疆情”消费助农产品展示馆。

第四师可克达拉市党委副书记、四师副师长徐申锋，镇江市委常委、市委组织部
部长张娟，市政协副主席、镇江新区党工委书记路月中参加有关活动。
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